

sa ville de Rome aux joies de la fête de Noël, leur a fait distribuer, par son Aumônier secret, Mgr Sanminiatielli, une somme de douze mille francs, ainsi que cent soixante lits neufs et complets, donnés à autant de familles indigentes.

Histoire du pèlerinage de Sainte-Anne d'Auray.

DEUXIEME PARTIE

IV

LA RELIQUE

Les rois très chrétiens.—Lettre d'Anne d'Autriche à l'évêque de Van- nes.—Naissance de Louis XIV.—Histoire de la relique.—La translation solennelle.

Pour accomplir son œuvre, Dieu n'a pas besoin des grands; mais s'il choisit le plus souvent parmi les humbles les instruments de ses volontés, il aime à incliner devant elles le front des rois, afin de montrer au monde qu'il domine les puissants de la terre et qu'il tient leurs cœurs dans sa divine main.

Le bruit des événements de Keranna avait franchi bien vite les limites de la Bretagne; la cour elle-même s'en était émue.

Louis XIII et d'Anne d'Autriche, alors souverains de la France, méritaient leur nom de rois très chrétiens, à une époque où le scepticisme, qui devait envahir la société, un siècle plus tard, n'avait pas encore déraciné la foi.

Prince faible, malgré son courage chevaleresque, qui révélait en lui le fils du Béarnais, Louis XIII, après avoir